



Bild: Dieter Steinbach

## Vorwort

Als Klimamusterstadt ist es unser Ziel, die Folgen des Klimawandels nachhaltig zu bekämpfen und die Aufenthaltsqualität in unserer Stadt für alle Menschen zu verbessern. Wir unterstützen die Bezirke dabei, Projekte gegen Hitzeinseln und für ein besseres Mikroklima umzusetzen. Unter dem Motto „Raus aus dem Asphalt“ werden in der ganzen Stadt Straßen und Plätze unter Einbindung der Bürger\*innen verkehrsberuhigt, entsiegelt, begrünt und insgesamt klimafit gemacht. Dabei achten wir schon in der Planung darauf, nicht nur einzelne Straßen anzupassen,

sondern etwa den Kühlungseffekt von Wäldern, Gewässern und Parks miteinzubeziehen, damit möglichst große Bereiche profitieren. Neuer Grünraum, das Zurückholen von Wasser an die Oberfläche für lokale Kühlzonen, Baumpflanzungen oder der Einsatz des Schwammstadt-Prinzips werden im gesamten Stadtgebiet vorangetrieben und sorgen insgesamt für mehr Lebensqualität.

Zusätzlich kommen zahlreiche Wasserelemente wie Nebelstelen, Trinkbrunnen oder umgebaute Hydranten zum Einsatz, um vor allem an Orten,

die noch nicht baulich an das wärmer werdende Klima angepasst werden konnten, in der heißen Jahreszeit für Abkühlung zu sorgen.

Die Vielzahl der Maßnahmen, die wir als Stadt setzen, finden sich nun übersichtlich und kompakt hier in Wiens erster Cooling-Fibel – eine tolle Sache für alle, die sich dafür interessieren, wie unsere Stadt klimafit wird!

**Ulli Sima**

Stadträtin für Innovation,  
Stadtplanung und Mobilität

